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FARMACIE 

il piano di riassetto deciso dalla regione

La Pediatria della Spezia
passa in carico al Gaslini

la denuncia del consigliere melley

´Operatori sociosanitari
in citt‡ 120 fantasmi
Persone senza lavoroª

Alessandro Grasso Peroni 
VAL DI MAGRA 

Nessun grido di allarme, ma Ë 
scattata la mobilitazione per 
essere pronti  all�eventuale e  
reale emergenza siccit‡, che 
da queste parti deve ancora es-
sere certificata. Il Canale Lu-
nense e gli agricoltori insieme 
in campo per progettare nuo-
ve tecniche irrigue e superare 
la crisi.

Nella sede sarzanese di via 
Paci si sono riuniti il presiden-
te Francesca Tonelli, il diretto-
re Corrado Cozzani e il vice-
presidente Lucio Petacchi, in-
sieme a Paolo Campocci (Col-
diretti), Giovanni Mannironi 
(Confartigianato) e Paola Cec-
chini  (Cia)  per  affrontare  i  
cambiamenti climatici in mo-
do strutturale e non emergen-
ziale, evitando limitazioni nel 
servizio  irriguo  nonostante  
l�incalzare delle temperature 
torride previste anche per il  
prosieguo di questa estate.

L�incontro con le associazio-
ni di categoria Ë stata l�occasio-
ne per fare il punto sul servizio 
di irrigazione nel comprenso-

rio: per il momento siamo an-
cora su buoni livelli nonostan-
te il periodo di siccit‡ genera-
lizzata. E si guarda alle strate-
gie per battere le emergenze 
climatiche, assicurando il fab-
bisogno di acqua alle esigenze 
agricole in un�ottica futura. In 
questi giorni la distribuzione 
dell�acqua  (autentico  woro  

bluw) per l�agricoltura non ri-
sente in vallata di particolari 
carenze e avviene con regolari-
t‡.

I rilievi sul Magra nello spec-
chio d�acqua di presa a Stada-
no nel comune di Aulla, fanno 
guardare con ottimismo al pre-
sente.  Nessun pericolo.  Allo  
stesso tempo il Canale affila le 

armi nell�eventualit‡ si verifi-
casse un�emergenza idrica co-
me nel 2017 che colpÏ il suo 
settore di riferimento: la som-
ministrazione di acqua non po-
tabile per rendere produttivi i 
terreni agricoli. 

Le associazioni hanno ricor-
dato che a prescindere dall�irri-
gazione, il grande caldo sta as-

sestando colpi durissimi arri-
vati in anticipo, in particolare 
al settore olivicolo collinare e 
generalmente fuori  dall�area 
consortile. Per quanto riguar-
da gli orti, la situazione Ë abba-
stanza sotto controllo ma la 
mancanza di pioggia ha aper-
to un fronte critico, localizza-
to in Val di Vara, per quanto la 
produzione di fieno e foraggi. 

L�ammodernamento e l�effi-
cientamento  della  rete  irri-
gua,  per  ampliare  le  risorse  
idriche a disposizione Ë il prin-
cipale obiettivo. Tonelli, Coz-
zani e Petacchi hanno portato 
all�attenzione una serie di pro-
getti, a vario titolo in corsa per 
i finanziamenti del Pnrr: dal si-
stema delle nuove linee a pres-
sione (ma non sar‡ del tutto 
abbandonata la distribuzione 
a  scorrimento  attraverso  le  
classiche canalette), alla rea-
lizzazione  di  piccoli  invasi,  
ipotizzati in ex cave a Castel-
nuovo Magra e Santo Stefano: 
si tratta di bacini di acqua pio-
vana accumulata nella stagio-
ne delle piogge, cui attingere 
in periodi di emergenza.

Il  Consorzio  ha  chiesto  
stretta  collaborazione  per  
l�avvio di un censimento del-
le aziende del territorio, in 
vista della strategia operati-
va riguardante la nuova fase 
strutturale della rete di irri-
gazione. Quindi ha fatto pre-
sente la disponibilit‡ ad in-
contrare gli  agricoltori  per  
avviare  interventi  in  linea  
con le loro richieste e si Ë re-
so disponibile a fornire ac-
qua irrigua ad aziende e nuo-
ve imprese a monte del Ca-
nale. �
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Il padiglione Da Pozzo che ospita la Pediatria spezzina

LA SPEZIA

Il  Covid-19 non rallenta la 
sua corsa e anche in provin-
cia il numero delle persone 
contagiate continua ad au-
mentare. Ieri Asl5 ha referta-
to ben 327 tamponi positivi e 
i residenti affetti da coronavi-
rus sono risaliti a 2526. I pa-
zienti positivi ricoverati ne-
gli ospedali locali sono in tut-
to 34: uno in pi˘ rispetto al 
giorno precedente. Di questi 
27 sono ricoverati nell�ospe-

dale San Bartolomeo di Sar-
zana e gli altri 7 si trovano 
nell�ospedale  spezzino.  In  
queste ore d�assalto sono pre-
si i medici di famiglia che rice-
vono moltissime chiamate di 
pazienti con sintomi ricondu-
cibili al Covid. Una situazio-
ne che sta aumentando an-
che se per fortuna anche alla 
Spezia nessun positivo si tro-
va in Terapia Intensiva. 

Artefice della recrudescen-
za del virus Ë Omicron 5, la 
nuova variante del coronavi-

rus che sta focalizzando l'in-
teresse delle istituzioni sani-
tarie e dei gruppi di ricerca 
scientifica per il  numero di 
mutazioni che contiene e la 
sua potenziale capacit‡ di dif-
fondersi molto velocemente. 

In particolare, la variante 
Omicron presenta pi˘ di 30 
mutazioni di "spike", cioË la 
proteina che il  coronavirus  
utilizza per eludere le difese 
delle cellule del nostro orga-
nismo, in modo da sfruttarle 
per produrre copie di sÈ e sta-
bilire l'infezione. Con l�avan-
zare dell�ondata estiva si  Ë  
compreso  che  l�infezione  
puÚ durare meno delle altre 
e anche reinfettare pi˘ velo-
cemente. In generale i sinto-
mi sono mal di gola e raffred-
dore. �
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24 ORE SU 24

La Spezia:
Degli Speziali, via Genova
Sarzana
Della Crociata, via Di Ponte
Lerici
Giudici, via Pisacane
Porto Venere
Di Portovenere, via Garibaldi 
Vezzano Ligure e Arcola
Federici (Arcola)
Levanto
Centrale, via Dante
Val di Vara
Comunale (Bolano)
Varese Ligure
Cesena
Luni
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. Stefano Magra 
Gemignani (Ponzano)
OSPEDALI :

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 
0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA :

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica

(festivi ore 9-18): 
0187-515715

La presidente Francesca Tonelli sullo sfondo del Canale Lunense

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Ci siamo. Da oggi le funzio-
ni sanitarie assistenziali in 
ambito pediatrico e neona-
tologico fino a ieri svolte dal-
le Asl liguri, compresa quel-
la spezzina, sono attribuite 
al Gaslini. Nell�epocale pas-
saggio sono comprese le arti-
colazioni organizzative del-
la  Struttura  complessa  di  
Asl5. 

Tramite una delibera fir-
mata due giorni fa, l�Azien-
da della sanit‡ pubblica lo-
cale autorizza il comando 
presso il Gaslini del persona-
le dipendente della struttu-
ra di Pediatria e Neonatolo-
gia della Spezia. 

Si tratta di 37 addetti sani-
tari della struttura tra infer-
mieri pediatrici, infermieri, 
puericultrici e la coordinatri-
ce infermieristica che insie-
me al primario della struttu-
ra, Maria Franca Corona ed 
altri sei dirigenti medici pe-
diatri assunti da Asl5, che so-
no passati al Gaslini. 

Per la Regione l�obiettivo 
Ë quello di garantire la mi-
gliore risposta, la pi  ̆qualifi-
cata possibile, ai bisogni as-
sistenziali e di cura dei pa-
zienti pediatrici, facendo in 
modo che le specifiche com-
petenze e le eccellenze in 
ambito clinico e di ricerca 
scientifica proprie dell�Isti-
tuto Gaslini possano svilup-
parsi anche a beneficio delle 
realt‡ territoriali liguri, La 

Spezia compresa, ma le criti-
che non mancano. 

A partire dal gruppo consi-
liare di Leali che ha gi‡ mani-
festato parecchie obiezioni 
alla icessione del ramo d�a-
ziendaw della struttura di Pe-
diatria al Gaslini. 

Nonostante i limiti strut-
turali dell�edificio la Pedia-
tria spezzina da sempre Ë 
stato  un  valido  appoggio  
per tutti i bambini e ragazzi 
da 0 a 14 anni. Oggi il limite 
accettato per molte patolo-
gie Ë quello di 16 anni della 
provincia e della Lunigiana. 
Da tempo anche la struttura 
di Pediatria dell�ospedale ci-

vico Ë in affanno per man-
canza di pediatri. Medici di 
una cooperativa da tempo 
coprono i ivuotiw delle Guar-
die mediche in reparto insie-
me con altri colleghi del Ga-
slini  per  garantire  h24 la  
continuit‡ assistenziale. 

Una  situazione  occupa-
zionale difficile che in Asl5 
interessa anche altri impor-
tanti reparti. A questo pun-
to con l�acquisizione in bloc-
co della Struttura comples-
sa, addetti compresi, Ë au-
spicabile che le criticit‡ ven-
gano sanate prima possibi-
le. �
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LA SPEZIA

´Ci sono 120 ifantasmiw si ag-
girano in citt‡: 120 operatori 
sociosanitari che, dopo anni 
ed anni di impegno e dedizio-
ne ad assistere i pazienti nei 
nostri reparti ospedalieri, og-
gi sono di fatto tutti o quasi 
senza  lavoroª  denuncia  il  
consigliere comunale spezzi-
no Guido Melley che aveva 
sostenuto la battaglia dei la-
voratori. Dopo le elezioni am-
ministrativi sugli oss licenzia-
ti Ë sceso il silenzio. ́ Siamo ri-

masti in pochi, in pochissimi 
a pensare agli oss come a per-
sone in  carne ed ossa,  per  
questo ho pensato ai fanta-
smi, ma non Ë cosÏ o dice Mel-
ley o Si tratta di persone con 
le loro paure per il presente e 
per il futuro, persone che sen-
za lavoro non sanno come fa-
re a sostenere la propria fami-
glia, i propri figli e perchÈ no 
le proprie aspirazioni ed i pro-
pri sogni. Per moltissimi altri 
sono dei ifantasmiw la cui sor-
te non interessa pi˘ di tan-
toª. Melley non nasconde l�a-

marezza. ´I cittadini spezzi-
ni si sono dimenticati di loro 
non andando a votare o vo-
tando nelle urne chi come To-
ti e Peracchini non si Ë mai oc-
cupato  davvero  di  trovare  
una soluzione, uno sbocco oc-
cupazionale agli oss di Coop-
service rimasti esclusi dalle 
assunzioni in Asl. La politica, 
salvo qualche eccezione, si Ë 
dimenticata di loro o sottoli-
nea Melley - Il sindacato, an-
che qui con diversi livelli di at-
tenzione, si Ë occupato di lo-
ro ma ho la sensazione che 
piano piano la vertenza oss 
stia diventando anche per al-
cuni sindacalisti,  non tutti,  
una questione irrisolta da ac-
cantonareª. Sugli oss spezzi-
ni la politica locale ha fallito 
e 120 persone, nonostante le 
promesse, sono senza lavo-
ro. 

S.COLL.
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il bollettino covid

I nuovi positivi sono 327
e i ricoverati salgono a 34

incontro sulle strategie da adottare se la situazione dovesse peggiorare

Siccit‡, prove dŽemergenza
Vertice con il Canale Lunense
Riscontri positivi, per ora, dalle verifiche sulle prese dȅacqua dellȅinfrastruttura
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Sondra Coggio / LA SPEZIA 

Nel 2020, sul territorio spezzi-
no le interruzioni di gravidan-
za sono state il 70% in meno, 
rispetto al 1982. Si Ë trattato 
soprattutto di donne adulte, 
fra 18 e 49 anni, con pochissi-
me minorenni. Una su due ha 
dichiarato di non aver studia-
to oltre le Medie, l�altra ha ac-
quisito  diploma  o  laurea.  E  
pi  ̆di una su due, si Ë detta nu-
bile. 

Il calo emerge dal recente 
report del ministero. E la Asl 5 
conferma. Sono stati 243, nel 
2020,  e  251,  nel  2021,  gli  
aborti  praticati  all�ospedale  
Sant�Andrea della Spezia. Nel 
2014 allo stesso ospedale era-
no stati 500. Si ricorre sempre 
meno all�intervento chirurgi-
co, in linea col dato ligure, ca-
lato da 2244 casi del 2019 a 
2056 del 2020, l�8.4% in me-
no: nel 1982 si era partiti da 
8219, scesi comunque gi‡ l�an-
no dopo a 7790. Su questa di-
scesa costante, il recente re-
port ministeriale scrive: ´Co-
me negli auspici della Legge 
194, le donne hanno saputo 
prevenire due terzi dell�aborti-
vit‡ volontaria che caratteriz-
zava l�Italia alla fine degli An-
ni 70. » un successo in termini 

di salute pubblica, ascrivibile 
all�accesso alla contraccezio-
ne, che ha favorito un miglio-
re  controllo  della  fecondit‡  
delle donne in et‡ riprodutti-
va, comprese quelle di cittadi-
nanza stranieraª. 

Pi˘ consapevolezza, dice lo 
Stato, meno aborti. La dirigen-
te del servizio consultori spez-
zino, Tiziana Ceccarini, con-
ferma: ´C�Ë un calo costante 
delle interruzioni di gravidan-
za o spiega o con un dato appe-
na pi  ̆alto sulle donne stranie-
re, forse influenzato da pro-
blemi di lingua e di accesso al-
le informazioni. Il ministero 
stesso riafferma che la Legge 
194 non Ë una norma per l�a-
borto ma a difesa della mater-
nit‡ consapevole. » la grossa 
differenza della legge italiana 
rispetto ad altre. » nata per la 
tutela dell�indipendenza del-
la donna, nel 1978, dopo che 
nel 1975 erano stati istituiti i 
consultori.  E ha tracciato la 
via della prevenzioneª. 

Ceccarini spiega che il ruo-
lo della sanit‡ pubblica Ë quel-
lo di ´applicare una norma di 
salvaguardia  di  scelta  della  
maternit‡ consapevoleª. Non 
si tratta, dice, di essere favore-
voli o contrari all�aborto, ma 
di ´tutelare la salute e la vita 

stessa della donnaª. Risulta, 
sempre dai dati ministeriali, 
che alle cittadine italiane si  
siano aggiunte negli ultimi an-
ni  donne  dell�Est  Europa,  
dell�Africa, dell�America cen-
trale e meridionale e dell�A-
sia.  Tutte  ora  si  affidano  a  
strutture pubbliche o conven-
zionate. Le interruzioni clan-
destine,  pericolosissime,  so-
no  ormai  pochissime.  ´Per  
chi, come me, ha seguito tutta 
la storia della legge o ammet-

te Ceccarini - Ë vivo il ricordo 
delle laminarie delle mamma-
ne, erano qualcosa di terribi-
le, ora non si vedono pi˘ª. Le 
donne benestanti abortivano 
a pagamento, privatamente. 
Le altre si arrangiavano in con-
testi insicuri, spesso con esiti 
devastanti. Si moriva di infe-
zione.  ´In  questo  senso,  la  
194 ha introdotto elementi di 
tutela o osserva o ma soprat-
tutto informazione e preven-
zione,  ponendo  al  centro  il  

ruolo dei consultori, che resta 
fondamentale. Facciamo atti-
vit‡ informativa nelle scuole, 
abbiamo uno spazio di libero 
accesso  degli  adolescenti  e  
percorsi di accompagnamen-
to delle minoriª. 

Fra i dati che hanno drasti-
camente  ridotto  gli  aborti  
spezzini,  il  ministero  indica  
un forte ricorso all�interruzio-
ne  farmacologica,  oltre  il  
50%. Recenti dati regionali in-
dicano sulla Spezia un 60%. 
´Indubbiamente o commenta 
Ceccarini o influisce l�uso del-
la cosiddetta pillola del gior-
no dopo, che adesso ha un ac-
cesso libero e diretto senza ri-
cettaª. Sulla prevenzione pun-
ta da sempre la no profit Aied, 
il cui consultorio per l�educa-
zione  demografica  risale  al  
1974, nel pieno ´delle batta-
glie culturali, politiche e giudi-
ziarie per la libertaª, dall�idea 
di Luisa Jerace Galeazzi.  La 
memoria storica Ë la Tiziana 
Ravazzolo, colonna del servi-
zio, che ́ opera senza fini di lu-
cro, con risorse proprie, con-
tro le discriminazioni, propo-
nendo servizi specialistici di 
alta qualit‡ª. Aied ´si Ë battu-
ta per la diffusione della con-
traccezione e contro il dram-
ma degli aborti clandestiniª. 
E ancora oggi Ë in prima linea. 
´L�educazione sessuale e affet-
tiva Ë prevenzione - spiega la 
dottoressa o e oggi come ieri, 
per i giovani, necessita di un 
confronto con gli adulti. Le in-
formazioni generiche le assu-
mono anche altrove, ma il col-
loquio Ë fondamentaleª. Som-
mersi da una comunicazione 
confusiva, i ragazzi del 2022 
chiedono ascolto. ´Fare pre-
venzione non Ë solo informa-
re su malattie o dice Ravazzo-
lo - ma educare alla relazione 
fra i generi e alla cultura del ri-
spetto. » sempre stato un no-
stro obiettivo.  Prevenire l�a-
borto e la violenza di genere. 
Il tempo passa ma i temi, negli 
anni, restano quelli. Soprat-
tutto dopo la pandemia da Co-
vid-19 abbiamo ricevuto tan-
tissime richieste di consulen-
za sessuologica, emotiva e psi-
cologicaª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

lȅunione donne italiana sta mappando gli operatori 

´I medici obiettori di coscienza
stanno minando i nostri dirittiª

Franca Zannella presidente Udi
lancia lȅallarme per lo Spezzino
dove allȅospedale SantȅAndrea
i sanitari contro lȅinterruzione 
di gravidanza sarebbero tanti

LA SPEZIA

´Nel 2022 permane la consi-
derazione della donna come 
contenitore. Le donne devo-
no dire basta. Non accettia-
mo scelte etiche sui nostri cor-
pi, sulla nostra salute, sulla 
nostra vita e sulla materni-
t‡ª.  L�Unione  Donne  della  
Spezia non ci sta. Nel mirino 
c�Ë la recente sentenza della 
Corte  Suprema  degli  Usa,  
che ´ha sottratto la garanzia 
dell�applicazione del  diritto  
all�interruzione  della  gravi-

danzaª,  infiammando il  di-
battito  internazionale.  Udi,  
presieduta da Franca Zannel-
la,  la  ritiene  ´gravissimaª.  
Per  questo  mette  le  mani  
avanti contro eventuali ´insi-
diose manipolazioni delle at-
tuali nome italiane sull�abor-
toª. E ammonisce: ́ Non dob-
biamo mai considerare acqui-
siti i diritti delle donne, lo di-
mostra la storiaª.

Franca Zannella ha perso-
nalmente preso parte alle sto-
riche ́ lotte per l�autodetermi-
nazione delle donne, per la 
194, prima, e per la Rsu 486, 
poiª. Mai, dice, dare per scon-
tati i diritti faticosamente ac-
quisiti. E aggiunge: ́ Preoccu-
pa moltissimo, la mappa de-
gli obiettori di coscienzaª. Al 
consultorio spezzino in que-

sto momento ci sono quattro 
medici, non tutti a tempo pie-
no, nessuno dei quali Ë obiet-
tore. In ospedale, invece, ce 
ne sono. » uno dei temi sui 
quali  sta dando battaglia il  
movimento  spezzino  Non  
Una di Meno, che ha creato la 
izona fucsiaw, in pieno centro 
storico,  in  cui  accentrate  i  
sit-in e le iniziative di sensibi-
lizzazione. In questi giorni ha 
manifestato proprio ´per la 
legge 194, che va difesa, per-
chÈ indietro non si tornaª. Il 
diritto delle donne a sceglie-
re, accusano le promotrici, Ë 
´minato seriamente dalla pre-
senza di obiettori e associa-
zioni anti-scelta, che semina-
no disinformazione, per su-
scitare senso di  colpa nelle  
donne che scelgono di aborti-
reª. All�ultimo raduno spezzi-
no hanno aderito Unione de-
gli Studenti, Amnesty, Uaar, 
Obiezione Respinta. Il  dato 
ministeriale  dei  ginecologi  
obiettori  in  Liguria  indica  
una percentuale del 56.8%. 
Al Sud si sale, in pi˘ casi, ol-
tre l�80%. Una recente indagi-
ne della docente Chiara Lalli 
ha dimostrato che ´ci  sono 

moltissimi ospedali con una 
quota cosÏ elevata di obietto-
ri  da rendere l�interruzione 
un percorso ad ostacoliª.

Non Una di Meno ha elabo-
rato  ´un  tutorial  gratuito,  
una  guida  auto  prodottaª,  
scaricabile dal suo blog, con 
´tutte  le  informazioni  utili  
per l�interruzione volontaria 
di  gravidanzaª.  Sta  anche  
mappando dal basso la situa-
zione spezzina relativa agli  
obiettori di coscienza fra i me-
dici e il personale sanitario. 
La percentuale ufficiale risul-
ta pi  ̆contenuta di quella del-
le  altre  province  liguri.  C�Ë  
chi  sostiene,  perÚ,  che  ´al  
Sant�Andrea ci siano attual-
mente soltanto due ginecolo-
gi non obiettori,  costretti  a  
sobbarcarsi  interamente  il  
servizioª. Una voce sulla qua-
le le associazioni ´chiedono 
dati certi, invitando le donne 
a  far  conoscere  la  propria  
esperienza, in caso di even-
tuali  disservizi  e  difficolt‡  
nell'accedere al proprio dirit-
to, basato sulla vigente Legge 
194ª. �
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Diritti civili 

Aborti, meno 70%
in quarantŽanni
´Consapevolezza
e informazioneª
La pillola del giorno dopo Ë in vendita libera senza ricetta
´Il ruolo dei consultori Ë fondamentale nella prevenzioneª

´I ragazzi nel 2022
chiedono ascolto 
e bisogna educarli
a relazioni di genereª 

Manifestazione delle donne contro lȅobiezione di coscienza dei medici
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FARMACIE 

il piano di riassetto deciso dalla regione

La Pediatria della Spezia
passa in carico al Gaslini

la denuncia del consigliere melley

´Operatori sociosanitari
in citt‡ 120 fantasmi
Persone senza lavoroª

Alessandro Grasso Peroni 
VAL DI MAGRA 

Nessun grido di allarme, ma Ë 
scattata la mobilitazione per 
essere pronti  all�eventuale e  
reale emergenza siccit‡, che 
da queste parti deve ancora es-
sere certificata. Il Canale Lu-
nense e gli agricoltori insieme 
in campo per progettare nuo-
ve tecniche irrigue e superare 
la crisi.

Nella sede sarzanese di via 
Paci si sono riuniti il presiden-
te Francesca Tonelli, il diretto-
re Corrado Cozzani e il vice-
presidente Lucio Petacchi, in-
sieme a Paolo Campocci (Col-
diretti), Giovanni Mannironi 
(Confartigianato) e Paola Cec-
chini  (Cia)  per  affrontare  i  
cambiamenti climatici in mo-
do strutturale e non emergen-
ziale, evitando limitazioni nel 
servizio  irriguo  nonostante  
l�incalzare delle temperature 
torride previste anche per il  
prosieguo di questa estate.

L�incontro con le associazio-
ni di categoria Ë stata l�occasio-
ne per fare il punto sul servizio 
di irrigazione nel comprenso-

rio: per il momento siamo an-
cora su buoni livelli nonostan-
te il periodo di siccit‡ genera-
lizzata. E si guarda alle strate-
gie per battere le emergenze 
climatiche, assicurando il fab-
bisogno di acqua alle esigenze 
agricole in un�ottica futura. In 
questi giorni la distribuzione 
dell�acqua  (autentico  woro  

bluw) per l�agricoltura non ri-
sente in vallata di particolari 
carenze e avviene con regolari-
t‡.

I rilievi sul Magra nello spec-
chio d�acqua di presa a Stada-
no nel comune di Aulla, fanno 
guardare con ottimismo al pre-
sente.  Nessun pericolo.  Allo  
stesso tempo il Canale affila le 

armi nell�eventualit‡ si verifi-
casse un�emergenza idrica co-
me nel 2017 che colpÏ il suo 
settore di riferimento: la som-
ministrazione di acqua non po-
tabile per rendere produttivi i 
terreni agricoli. 

Le associazioni hanno ricor-
dato che a prescindere dall�irri-
gazione, il grande caldo sta as-

sestando colpi durissimi arri-
vati in anticipo, in particolare 
al settore olivicolo collinare e 
generalmente fuori  dall�area 
consortile. Per quanto riguar-
da gli orti, la situazione Ë abba-
stanza sotto controllo ma la 
mancanza di pioggia ha aper-
to un fronte critico, localizza-
to in Val di Vara, per quanto la 
produzione di fieno e foraggi. 

L�ammodernamento e l�effi-
cientamento  della  rete  irri-
gua,  per  ampliare  le  risorse  
idriche a disposizione Ë il prin-
cipale obiettivo. Tonelli, Coz-
zani e Petacchi hanno portato 
all�attenzione una serie di pro-
getti, a vario titolo in corsa per 
i finanziamenti del Pnrr: dal si-
stema delle nuove linee a pres-
sione (ma non sar‡ del tutto 
abbandonata la distribuzione 
a  scorrimento  attraverso  le  
classiche canalette), alla rea-
lizzazione  di  piccoli  invasi,  
ipotizzati in ex cave a Castel-
nuovo Magra e Santo Stefano: 
si tratta di bacini di acqua pio-
vana accumulata nella stagio-
ne delle piogge, cui attingere 
in periodi di emergenza.

Il  Consorzio  ha  chiesto  
stretta  collaborazione  per  
l�avvio di un censimento del-
le aziende del territorio, in 
vista della strategia operati-
va riguardante la nuova fase 
strutturale della rete di irri-
gazione. Quindi ha fatto pre-
sente la disponibilit‡ ad in-
contrare gli  agricoltori  per  
avviare  interventi  in  linea  
con le loro richieste e si Ë re-
so disponibile a fornire ac-
qua irrigua ad aziende e nuo-
ve imprese a monte del Ca-
nale. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Il padiglione Da Pozzo che ospita la Pediatria spezzina

LA SPEZIA

Il  Covid-19 non rallenta la 
sua corsa e anche in provin-
cia il numero delle persone 
contagiate continua ad au-
mentare. Ieri Asl5 ha referta-
to ben 327 tamponi positivi e 
i residenti affetti da coronavi-
rus sono risaliti a 2526. I pa-
zienti positivi ricoverati ne-
gli ospedali locali sono in tut-
to 34: uno in pi˘ rispetto al 
giorno precedente. Di questi 
27 sono ricoverati nell�ospe-

dale San Bartolomeo di Sar-
zana e gli altri 7 si trovano 
nell�ospedale  spezzino.  In  
queste ore d�assalto sono pre-
si i medici di famiglia che rice-
vono moltissime chiamate di 
pazienti con sintomi ricondu-
cibili al Covid. Una situazio-
ne che sta aumentando an-
che se per fortuna anche alla 
Spezia nessun positivo si tro-
va in Terapia Intensiva. 

Artefice della recrudescen-
za del virus Ë Omicron 5, la 
nuova variante del coronavi-

rus che sta focalizzando l'in-
teresse delle istituzioni sani-
tarie e dei gruppi di ricerca 
scientifica per il  numero di 
mutazioni che contiene e la 
sua potenziale capacit‡ di dif-
fondersi molto velocemente. 

In particolare, la variante 
Omicron presenta pi˘ di 30 
mutazioni di "spike", cioË la 
proteina che il  coronavirus  
utilizza per eludere le difese 
delle cellule del nostro orga-
nismo, in modo da sfruttarle 
per produrre copie di sÈ e sta-
bilire l'infezione. Con l�avan-
zare dell�ondata estiva si  Ë  
compreso  che  l�infezione  
puÚ durare meno delle altre 
e anche reinfettare pi˘ velo-
cemente. In generale i sinto-
mi sono mal di gola e raffred-
dore. �

S.COLL.

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Degli Speziali, via Genova
Sarzana
Della Crociata, via Di Ponte
Lerici
Giudici, via Pisacane
Porto Venere
Di Portovenere, via Garibaldi 
Vezzano Ligure e Arcola
Federici (Arcola)
Levanto
Centrale, via Dante
Val di Vara
Comunale (Bolano)
Varese Ligure
Cesena
Luni
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. Stefano Magra 
Gemignani (Ponzano)
OSPEDALI :

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 
0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA :

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica

(festivi ore 9-18): 
0187-515715

La presidente Francesca Tonelli sullo sfondo del Canale Lunense

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Ci siamo. Da oggi le funzio-
ni sanitarie assistenziali in 
ambito pediatrico e neona-
tologico fino a ieri svolte dal-
le Asl liguri, compresa quel-
la spezzina, sono attribuite 
al Gaslini. Nell�epocale pas-
saggio sono comprese le arti-
colazioni organizzative del-
la  Struttura  complessa  di  
Asl5. 

Tramite una delibera fir-
mata due giorni fa, l�Azien-
da della sanit‡ pubblica lo-
cale autorizza il comando 
presso il Gaslini del persona-
le dipendente della struttu-
ra di Pediatria e Neonatolo-
gia della Spezia. 

Si tratta di 37 addetti sani-
tari della struttura tra infer-
mieri pediatrici, infermieri, 
puericultrici e la coordinatri-
ce infermieristica che insie-
me al primario della struttu-
ra, Maria Franca Corona ed 
altri sei dirigenti medici pe-
diatri assunti da Asl5, che so-
no passati al Gaslini. 

Per la Regione l�obiettivo 
Ë quello di garantire la mi-
gliore risposta, la pi  ̆qualifi-
cata possibile, ai bisogni as-
sistenziali e di cura dei pa-
zienti pediatrici, facendo in 
modo che le specifiche com-
petenze e le eccellenze in 
ambito clinico e di ricerca 
scientifica proprie dell�Isti-
tuto Gaslini possano svilup-
parsi anche a beneficio delle 
realt‡ territoriali liguri, La 

Spezia compresa, ma le criti-
che non mancano. 

A partire dal gruppo consi-
liare di Leali che ha gi‡ mani-
festato parecchie obiezioni 
alla icessione del ramo d�a-
ziendaw della struttura di Pe-
diatria al Gaslini. 

Nonostante i limiti strut-
turali dell�edificio la Pedia-
tria spezzina da sempre Ë 
stato  un  valido  appoggio  
per tutti i bambini e ragazzi 
da 0 a 14 anni. Oggi il limite 
accettato per molte patolo-
gie Ë quello di 16 anni della 
provincia e della Lunigiana. 
Da tempo anche la struttura 
di Pediatria dell�ospedale ci-

vico Ë in affanno per man-
canza di pediatri. Medici di 
una cooperativa da tempo 
coprono i ivuotiw delle Guar-
die mediche in reparto insie-
me con altri colleghi del Ga-
slini  per  garantire  h24 la  
continuit‡ assistenziale. 

Una  situazione  occupa-
zionale difficile che in Asl5 
interessa anche altri impor-
tanti reparti. A questo pun-
to con l�acquisizione in bloc-
co della Struttura comples-
sa, addetti compresi, Ë au-
spicabile che le criticit‡ ven-
gano sanate prima possibi-
le. �
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LA SPEZIA

´Ci sono 120 ifantasmiw si ag-
girano in citt‡: 120 operatori 
sociosanitari che, dopo anni 
ed anni di impegno e dedizio-
ne ad assistere i pazienti nei 
nostri reparti ospedalieri, og-
gi sono di fatto tutti o quasi 
senza  lavoroª  denuncia  il  
consigliere comunale spezzi-
no Guido Melley che aveva 
sostenuto la battaglia dei la-
voratori. Dopo le elezioni am-
ministrativi sugli oss licenzia-
ti Ë sceso il silenzio. ́ Siamo ri-

masti in pochi, in pochissimi 
a pensare agli oss come a per-
sone in  carne ed ossa,  per  
questo ho pensato ai fanta-
smi, ma non Ë cosÏ o dice Mel-
ley o Si tratta di persone con 
le loro paure per il presente e 
per il futuro, persone che sen-
za lavoro non sanno come fa-
re a sostenere la propria fami-
glia, i propri figli e perchÈ no 
le proprie aspirazioni ed i pro-
pri sogni. Per moltissimi altri 
sono dei ifantasmiw la cui sor-
te non interessa pi˘ di tan-
toª. Melley non nasconde l�a-

marezza. ´I cittadini spezzi-
ni si sono dimenticati di loro 
non andando a votare o vo-
tando nelle urne chi come To-
ti e Peracchini non si Ë mai oc-
cupato  davvero  di  trovare  
una soluzione, uno sbocco oc-
cupazionale agli oss di Coop-
service rimasti esclusi dalle 
assunzioni in Asl. La politica, 
salvo qualche eccezione, si Ë 
dimenticata di loro o sottoli-
nea Melley - Il sindacato, an-
che qui con diversi livelli di at-
tenzione, si Ë occupato di lo-
ro ma ho la sensazione che 
piano piano la vertenza oss 
stia diventando anche per al-
cuni sindacalisti,  non tutti,  
una questione irrisolta da ac-
cantonareª. Sugli oss spezzi-
ni la politica locale ha fallito 
e 120 persone, nonostante le 
promesse, sono senza lavo-
ro. 

S.COLL.
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il bollettino covid

I nuovi positivi sono 327
e i ricoverati salgono a 34

incontro sulle strategie da adottare se la situazione dovesse peggiorare

Siccit‡, prove dŽemergenza
Vertice con il Canale Lunense
Riscontri positivi, per ora, dalle verifiche sulle prese dȅacqua dellȅinfrastruttura
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Lȅorganizzazione non chiarisce la ragioni del repentino abbandono della location degli Erzelli
Sullo sfondo i minori costi per suonare al Porto antico. ́ Rinviamo, ma i live sono confermatiª

Goa-Boa, trasloco per far tornare i conti
´Siamo pronti a rimborsare i bigliettiª

IL CASO

Guido Filippi

U
n  finanziamento  
di 32,850 milioni 
di euro riaccende 
la speranza che il 

nuovo  ospedale  Galliera  
possa arrivare al traguardo. 
I fondi aggiuntivi arrivano 

da Roma e dalla Regione: la 
pratica  Ë  stata  approvata  
nei giorni scorsi dalla giun-
ta Toti e il passaggio potreb-
be essere decisivo per il futu-
ro dell�ospedale di Carigna-
no, di cui si parla da ormai 
quindici anni tra contesta-
zioni, ricorsi e rinvii mentre 
nel frattempo la iDuchessa 
di Carignanow sta cadendo 
a pezzi e ha costi di gestione 

altissimi. 
L�ultimo rinvio Ë di una 

ventina di giorni fa quando 
il consiglio di amministra-
zione, presieduto dall�arci-
vescovo  Marco  Tasca,  ha  
prorogato i tempi della ga-
ra e rinviato la presentazio-
ne delle offerte al 28 luglio, 
data entro la quale dovran-
no essere presentate le pro-
poste per il progetto esecuti-

vo  e  la  realizzazione  del  
nuovo ospedale. Una deci-
sione obbligata dal momen-
to che, alla vigilia della sca-
denza dei termini, non era 
arrivata nemmeno una pro-
posta e non si erano fatti  
avanti  i  colossi  nazionali  
specializzati in edilizia sani-
taria. Senza offerte l�ospe-
dale avrebbe dovuto bandi-
re una nuova gara. 

Ora lo scenario cambia: 
la scadenza resta a fine lu-
glio e comunque, se la gara 
dovesse andare deserta, il 
consiglio di amministrazio-
ne ne bandir‡ un�altra, al-
zando  l�offerta:  il  costo  
dell�ospedale potr‡ supera-
re i 154 milioni di euro, arri-
vare a un massimo di 186 
milioni e richiamare le at-
tenzioni delle aziende spe-
cializzate che, con l�aumen-
to dei prezzi delle materie 
prime e di produzione, po-
trebbero presentare la do-
manda. 

Il  nuovo  Galliera  avr‡  
404 letti, due piani in meno 
rispetto alla versione prece-
dente, e un parcheggio di 
431  posti.  Coster‡  fino  a  
186 milioni (lotto 1) pi˘ al-
tri 17,2 milioni a carico del 
Galliera  stesso  (lotto  2),  
per la ristrutturazione dei 
vecchi padiglioni e della pa-
lazzina del pronto soccor-
so, che avranno funzioni sa-
nitarie e saranno a disposi-
zione della citt‡. ´Anche se 
i tempi dovessero allungar-
si- commenta il direttore ge-
nerale Adriano Lagostena - 
contiamo di affidare, in ca-
so di una nuova gara, l�ap-
palto entro marzo e di parti-
re con il cantiere entro l�e-
state 2023: in 48 mesi il nuo-
vo ospedale sar‡ prontoª.

Il finanziamento extra di 

quasi 33 milioni evidenzia 
che la Regione considera il 
nuovo Galliera al centro del 
progetto sanitario dei pros-
simi anni, come sottolinea 
il presidente Giovanni Toti: 
´Crediamo  e  appoggiamo  
in pieno il progetto del nuo-
vo Galliera, soprattutto in 
un momento come questo 
in cui si riscontrano difficol-
t‡ e ostacoli in tutte le proce-
dure di gara a causa degli 
aumenti dei costi delle ma-
terie prime, dell�energia e 
dei materiali in generale. Di 
fronte a questa situazione 
abbiamo stanziato anche ul-
teriori 20 milioni di euro, 
nell�ambito dei fondi ex arti-
colo 20 previsti per il 2022, 

proprio per la gara relativa 
al nuovo Galliera. La nostra 
speranza Ë che la procedu-
ra vada a buon fineª.

Il vicepresidente del Gal-
liera, Giuseppe Zampini, Ë 
impegnato da anni a supera-
re i veti e gli scontri sul nuo-
vo ospedale: ́ Questo finan-
ziamento dimostra l�atten-
zione della Regione: ci sen-
tiamo maggiormente impe-
gnati nel  fare ogni  sforzo 
per  raggiungere  questo  
obiettivo. Lo stesso coinvol-
gimento del Galliera a le-
vante e a Ponente della Li-
guria nel valorizzare le sue 
eccellenze per ridurre le fu-
ghe dei pazienti fuori regio-
ne, Ë un�ulteriore conferma 
di tale attenzioneª.�

filippi@ilsecoloxix.it

LA STORIA

Claudio Cabona

L
o spostamento e la 
variazione del calen-
dario  del  Goa-Boa  
ha  generato  molte  

proteste da parte di chi ave-
va acquistato i biglietti per i 
concerti  in  programma  a  
giugno e luglio, posticipati, 
come un fulmine a ciel sere-
no,  a  settembre.  Anche il  
cambio di location, avvenu-
to per ́ ragioni tecniche, or-
ganizzative e sanitarieª - co-
me si legge nella nota diffu-
sa dall�organizzazione del  
festival musicale - dalla col-
lina degli Erzelli al Porto An-
tico, non Ë stato compreso.

Secondo quanto ricostrui-
to da Il Secolo XIX, nessuna 
autorit‡ di pubblica sicurez-
za o leggi: la questura - o sa-
nitaria, in particolare la Asl, 
hanno imposto prescrizioni 
che potessero determinare 
lo spostamento della mani-
festazione. 

´Sono  subentrati  nuovi  
elementi che ci hanno indot-
to a cambiare i programmi - 
spiega TotÚ Miggiano, orga-
nizzatore del Goa-Boa - nes-

suna data Ë stata cancella-
ta, Ë stato tutto posticipato 
a settembre quando il festi-
val avr‡ il suo clou. Chi vuo-
le, puÚ comunque chiedere 
il rimborso del biglietto scri-
vendo all�indirizzo di posta 

elettronica che trova sui no-
stri canali. Le ragioni di que-
sta deviazione, che ci ha mo-
mentaneamente allontana-
to dagli Erzelli, non sono le-
gate all�elemento folcloristi-
co che ha stuzzicato la curio-

sit‡ morbosa del popolo so-
cial. Siamo felici di concen-
trare il Goa-Boa a settem-
bre. 

A breve ci saranno aggior-
namenti sul recupero della 
data di Blanco e stiamo gi‡ 

pensando ai live sulla colli-
na degli Erzelli per il 2023ª

L�ielemento  folcloristi-
cow a cui fa riferimento l�or-
ganizzatore Ë il  video, di-
ventato rapidamente vira-
le, della rissa tra la crew del 
cantante Big Vibe e i tecnici 
del suono impegnati nella 
manifestazione. 

Un  parapiglia  avvenuto  
sul palco durante i  giorni 
dell�evento The Next Day, 
targato Goa-Boa, andato in 
scena  nel  weekend  della  
scorsa  settimana.  Nono-
stante l�infortunio di Blan-
co, che si  sarebbe dovuto 
esibire il 24 giugno sulla col-
lina di  Sestri  Ponente,  ri-
mandando la sua tappa ge-
novese che con molta pro-
babilit‡  verr‡  recuperata  
anch�essa nel mese di set-
tembre, la due giorni di The 
Next Day, a livello di pubbli-
co, Ë stata un successo.

Sono stati  migliaia i  ra-
gazzi hanno cantato sotto il 
palco durante i live di Mada-
me, Ghali, Alfa, Bresh e tan-
tissimi altri artisti, il tutto in 
un�area inedita in cui si re-
spirava un�aria nuova. The 
Next Day ha avuto anche il 
supporto di Regione Ligu-
ria e  Comune di  Genova,  
proprio per la forza messa 
in campo dal festival, capa-
ce di parlare in modo inedi-
to alla generazione Z. Ma al-
lora perchÈ i concerti suc-
cessivi sono stati improvvi-
samente rimandati ad altra 
data? 

I promotori non chiarisco-
no il punto, almeno per ora, 
ma le ragioni possono esse-
re svariate, anche di natura 
politica. 

Una cosa Ë certa: accor-
pando pi˘ esibizioni possi-
bili  a  settembre  all�Arena  
del Mare del Porto Antico, 
Goa-Boa va incontro a spe-
se inferiori (lÏ il palco Ë gi‡ 
allestito, mentre agli Erzelli 
Ë stato montato da zero) e 
ha pi˘ tempo per vendere i 
biglietti  per  alcune  date  
che, magari, fino a questo 
momento non hanno otte-
nuto una risposta entusia-
smante.

In particolare, La Rappre-
sentante di Lista e Tananai, 
in programma al Parco de-
gli Erzelli, sono stati ripro-
grammati all�Arena del Ma-

re il prossimo 16 settembre. 
Il concerto green della nuo-
va tournÈe di Elisa, uno de-
gli appuntamenti pi˘ atte-
si, previsto sabato sempre 
agli Erzelli, sar‡ invece il 15 
settembre. Anche il live di 
GuË e Villabanks Ë stato fat-
to traslocare al Porto Anti-
co il 14 luglio. Brunori Sas, 
previsto il 6 luglio, sar‡ inve-
ce l�8 settembre. 

Praticamente, tutte le da-
te restanti di Goa-Boa si svi-
lupperanno a settembre e 
nessun  concerto  si  terr‡  
agli Erzelli. Confermati gli 
Psicologi il  9  settembre,  i  
Kraftwerk il 10 settembre e, 
infine, Fabri Fibra l�11 set-
tembre. �
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La giunta Toti ha approvato lȅinvestimento sullȅospedale di Carignano
Zampini: ´Grande fiducia in noiª. Lagostena: ´Lavori entro marzoª 

Nuovo Galliera, risorse extra
In arrivo dalla Regione
finanziamento di 32 milioni

con base ad albenga

LŽelisoccorso

da stasera

Ë in funzione

anche di notte

Un rendering dellȅingresso del nuovo Galliera

Elisoccorso in funzione in 
Liguria  anche  di  notte.  
Da stasera decolla l�elicot-
tero  della  societ‡  Air-
green che, assieme ai vigi-
li del fuoco, ha l�appalto 
del servizio regionale di 
soccorso e trasporto sani-
tario. 

La base operativa rima-
ne la stessa del servizio 
diurno ed Ë situata nell'ae-
roporto di Albenga Rivie-
ra Airport, mentre l'atter-
raggio notturno Ë tempo-
raneamente  individuato  
nell'aeroporto Cristoforo 
Colombo di Genova, in at-
tesa della nuova elisuper-
ficie che non Ë ancora sta-
ta identificata: si era par-
lato di un�area nella zona 
della Fiera del mare. 

Per il momento l�unica 
disponibile, in base ai re-
quisiti richiesti, Ë quella 
sulla collina dell�ospeda-
le San Martino. 

Il mezzo utilizzato Ë l'e-
licottero  denominato  
iGrifow del Servizio 118 
della Liguria, diretto dal 
genovese  Paolo  Frisoni.  
Va ad aggiungersi a quelli 
gi‡ presenti in altre regio-
ni, in particolare quelle li-
mitrofe,  quali  Lombar-
dia, Piemonte,  Toscana, 
Emilia-Romagna, con le 
quali la Liguria potr‡ ope-
rare in sinergia in caso di 
necessit‡. 

Il presidente della 
Regione: ´Crediamo 
nel progetto del nuovo 
ospedale a Carignanoª

Il pubblico al concerto di sabato scorso al Parco degli Erzelli  FORNETTI

Ufficializzate le date 
dei concerti 
che si terranno 
allŽArena del Mare
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Lȅorganizzazione non chiarisce la ragioni del repentino abbandono della location degli Erzelli
Sullo sfondo i minori costi per suonare al Porto antico. ́ Rinviamo, ma i live sono confermatiª

Goa-Boa, trasloco per far tornare i conti
´Siamo pronti a rimborsare i bigliettiª

IL CASO

Guido Filippi

U
n  finanziamento  
di 32,850 milioni 
di euro riaccende 
la speranza che il 

nuovo  ospedale  Galliera  
possa arrivare al traguardo. 
I fondi aggiuntivi arrivano 

da Roma e dalla Regione: la 
pratica  Ë  stata  approvata  
nei giorni scorsi dalla giun-
ta Toti e il passaggio potreb-
be essere decisivo per il futu-
ro dell�ospedale di Carigna-
no, di cui si parla da ormai 
quindici anni tra contesta-
zioni, ricorsi e rinvii mentre 
nel frattempo la iDuchessa 
di Carignanow sta cadendo 
a pezzi e ha costi di gestione 

altissimi. 
L�ultimo rinvio Ë di una 

ventina di giorni fa quando 
il consiglio di amministra-
zione, presieduto dall�arci-
vescovo  Marco  Tasca,  ha  
prorogato i tempi della ga-
ra e rinviato la presentazio-
ne delle offerte al 28 luglio, 
data entro la quale dovran-
no essere presentate le pro-
poste per il progetto esecuti-

vo  e  la  realizzazione  del  
nuovo ospedale. Una deci-
sione obbligata dal momen-
to che, alla vigilia della sca-
denza dei termini, non era 
arrivata nemmeno una pro-
posta e non si erano fatti  
avanti  i  colossi  nazionali  
specializzati in edilizia sani-
taria. Senza offerte l�ospe-
dale avrebbe dovuto bandi-
re una nuova gara. 

Ora lo scenario cambia: 
la scadenza resta a fine lu-
glio e comunque, se la gara 
dovesse andare deserta, il 
consiglio di amministrazio-
ne ne bandir‡ un�altra, al-
zando  l�offerta:  il  costo  
dell�ospedale potr‡ supera-
re i 154 milioni di euro, arri-
vare a un massimo di 186 
milioni e richiamare le at-
tenzioni delle aziende spe-
cializzate che, con l�aumen-
to dei prezzi delle materie 
prime e di produzione, po-
trebbero presentare la do-
manda. 

Il  nuovo  Galliera  avr‡  
404 letti, due piani in meno 
rispetto alla versione prece-
dente, e un parcheggio di 
431  posti.  Coster‡  fino  a  
186 milioni (lotto 1) pi˘ al-
tri 17,2 milioni a carico del 
Galliera  stesso  (lotto  2),  
per la ristrutturazione dei 
vecchi padiglioni e della pa-
lazzina del pronto soccor-
so, che avranno funzioni sa-
nitarie e saranno a disposi-
zione della citt‡. ´Anche se 
i tempi dovessero allungar-
si- commenta il direttore ge-
nerale Adriano Lagostena - 
contiamo di affidare, in ca-
so di una nuova gara, l�ap-
palto entro marzo e di parti-
re con il cantiere entro l�e-
state 2023: in 48 mesi il nuo-
vo ospedale sar‡ prontoª.

Il finanziamento extra di 

quasi 33 milioni evidenzia 
che la Regione considera il 
nuovo Galliera al centro del 
progetto sanitario dei pros-
simi anni, come sottolinea 
il presidente Giovanni Toti: 
´Crediamo  e  appoggiamo  
in pieno il progetto del nuo-
vo Galliera, soprattutto in 
un momento come questo 
in cui si riscontrano difficol-
t‡ e ostacoli in tutte le proce-
dure di gara a causa degli 
aumenti dei costi delle ma-
terie prime, dell�energia e 
dei materiali in generale. Di 
fronte a questa situazione 
abbiamo stanziato anche ul-
teriori 20 milioni di euro, 
nell�ambito dei fondi ex arti-
colo 20 previsti per il 2022, 

proprio per la gara relativa 
al nuovo Galliera. La nostra 
speranza Ë che la procedu-
ra vada a buon fineª.

Il vicepresidente del Gal-
liera, Giuseppe Zampini, Ë 
impegnato da anni a supera-
re i veti e gli scontri sul nuo-
vo ospedale: ́ Questo finan-
ziamento dimostra l�atten-
zione della Regione: ci sen-
tiamo maggiormente impe-
gnati nel  fare ogni  sforzo 
per  raggiungere  questo  
obiettivo. Lo stesso coinvol-
gimento del Galliera a le-
vante e a Ponente della Li-
guria nel valorizzare le sue 
eccellenze per ridurre le fu-
ghe dei pazienti fuori regio-
ne, Ë un�ulteriore conferma 
di tale attenzioneª.�

filippi@ilsecoloxix.it

LA STORIA

Claudio Cabona

L
o spostamento e la 
variazione del calen-
dario  del  Goa-Boa  
ha  generato  molte  

proteste da parte di chi ave-
va acquistato i biglietti per i 
concerti  in  programma  a  
giugno e luglio, posticipati, 
come un fulmine a ciel sere-
no,  a  settembre.  Anche il  
cambio di location, avvenu-
to per ́ ragioni tecniche, or-
ganizzative e sanitarieª - co-
me si legge nella nota diffu-
sa dall�organizzazione del  
festival musicale - dalla col-
lina degli Erzelli al Porto An-
tico, non Ë stato compreso.

Secondo quanto ricostrui-
to da Il Secolo XIX, nessuna 
autorit‡ di pubblica sicurez-
za o leggi: la questura - o sa-
nitaria, in particolare la Asl, 
hanno imposto prescrizioni 
che potessero determinare 
lo spostamento della mani-
festazione. 

´Sono  subentrati  nuovi  
elementi che ci hanno indot-
to a cambiare i programmi - 
spiega TotÚ Miggiano, orga-
nizzatore del Goa-Boa - nes-

suna data Ë stata cancella-
ta, Ë stato tutto posticipato 
a settembre quando il festi-
val avr‡ il suo clou. Chi vuo-
le, puÚ comunque chiedere 
il rimborso del biglietto scri-
vendo all�indirizzo di posta 

elettronica che trova sui no-
stri canali. Le ragioni di que-
sta deviazione, che ci ha mo-
mentaneamente allontana-
to dagli Erzelli, non sono le-
gate all�elemento folcloristi-
co che ha stuzzicato la curio-

sit‡ morbosa del popolo so-
cial. Siamo felici di concen-
trare il Goa-Boa a settem-
bre. 

A breve ci saranno aggior-
namenti sul recupero della 
data di Blanco e stiamo gi‡ 

pensando ai live sulla colli-
na degli Erzelli per il 2023ª

L�ielemento  folcloristi-
cow a cui fa riferimento l�or-
ganizzatore Ë il  video, di-
ventato rapidamente vira-
le, della rissa tra la crew del 
cantante Big Vibe e i tecnici 
del suono impegnati nella 
manifestazione. 

Un  parapiglia  avvenuto  
sul palco durante i  giorni 
dell�evento The Next Day, 
targato Goa-Boa, andato in 
scena  nel  weekend  della  
scorsa  settimana.  Nono-
stante l�infortunio di Blan-
co, che si  sarebbe dovuto 
esibire il 24 giugno sulla col-
lina di  Sestri  Ponente,  ri-
mandando la sua tappa ge-
novese che con molta pro-
babilit‡  verr‡  recuperata  
anch�essa nel mese di set-
tembre, la due giorni di The 
Next Day, a livello di pubbli-
co, Ë stata un successo.

Sono stati  migliaia i  ra-
gazzi hanno cantato sotto il 
palco durante i live di Mada-
me, Ghali, Alfa, Bresh e tan-
tissimi altri artisti, il tutto in 
un�area inedita in cui si re-
spirava un�aria nuova. The 
Next Day ha avuto anche il 
supporto di Regione Ligu-
ria e  Comune di  Genova,  
proprio per la forza messa 
in campo dal festival, capa-
ce di parlare in modo inedi-
to alla generazione Z. Ma al-
lora perchÈ i concerti suc-
cessivi sono stati improvvi-
samente rimandati ad altra 
data? 

I promotori non chiarisco-
no il punto, almeno per ora, 
ma le ragioni possono esse-
re svariate, anche di natura 
politica. 

Una cosa Ë certa: accor-
pando pi˘ esibizioni possi-
bili  a  settembre  all�Arena  
del Mare del Porto Antico, 
Goa-Boa va incontro a spe-
se inferiori (lÏ il palco Ë gi‡ 
allestito, mentre agli Erzelli 
Ë stato montato da zero) e 
ha pi˘ tempo per vendere i 
biglietti  per  alcune  date  
che, magari, fino a questo 
momento non hanno otte-
nuto una risposta entusia-
smante.

In particolare, La Rappre-
sentante di Lista e Tananai, 
in programma al Parco de-
gli Erzelli, sono stati ripro-
grammati all�Arena del Ma-

re il prossimo 16 settembre. 
Il concerto green della nuo-
va tournÈe di Elisa, uno de-
gli appuntamenti pi˘ atte-
si, previsto sabato sempre 
agli Erzelli, sar‡ invece il 15 
settembre. Anche il live di 
GuË e Villabanks Ë stato fat-
to traslocare al Porto Anti-
co il 14 luglio. Brunori Sas, 
previsto il 6 luglio, sar‡ inve-
ce l�8 settembre. 

Praticamente, tutte le da-
te restanti di Goa-Boa si svi-
lupperanno a settembre e 
nessun  concerto  si  terr‡  
agli Erzelli. Confermati gli 
Psicologi il  9  settembre,  i  
Kraftwerk il 10 settembre e, 
infine, Fabri Fibra l�11 set-
tembre. �
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La giunta Toti ha approvato lȅinvestimento sullȅospedale di Carignano
Zampini: ´Grande fiducia in noiª. Lagostena: ´Lavori entro marzoª 

Nuovo Galliera, risorse extra
In arrivo dalla Regione
finanziamento di 32 milioni

con base ad albenga

LŽelisoccorso

da stasera

Ë in funzione

anche di notte

Un rendering dellȅingresso del nuovo Galliera

Elisoccorso in funzione in 
Liguria  anche  di  notte.  
Da stasera decolla l�elicot-
tero  della  societ‡  Air-
green che, assieme ai vigi-
li del fuoco, ha l�appalto 
del servizio regionale di 
soccorso e trasporto sani-
tario. 

La base operativa rima-
ne la stessa del servizio 
diurno ed Ë situata nell'ae-
roporto di Albenga Rivie-
ra Airport, mentre l'atter-
raggio notturno Ë tempo-
raneamente  individuato  
nell'aeroporto Cristoforo 
Colombo di Genova, in at-
tesa della nuova elisuper-
ficie che non Ë ancora sta-
ta identificata: si era par-
lato di un�area nella zona 
della Fiera del mare. 

Per il momento l�unica 
disponibile, in base ai re-
quisiti richiesti, Ë quella 
sulla collina dell�ospeda-
le San Martino. 

Il mezzo utilizzato Ë l'e-
licottero  denominato  
iGrifow del Servizio 118 
della Liguria, diretto dal 
genovese  Paolo  Frisoni.  
Va ad aggiungersi a quelli 
gi‡ presenti in altre regio-
ni, in particolare quelle li-
mitrofe,  quali  Lombar-
dia, Piemonte,  Toscana, 
Emilia-Romagna, con le 
quali la Liguria potr‡ ope-
rare in sinergia in caso di 
necessit‡. 

Il presidente della 
Regione: ´Crediamo 
nel progetto del nuovo 
ospedale a Carignanoª

Il pubblico al concerto di sabato scorso al Parco degli Erzelli  FORNETTI

Ufficializzate le date 
dei concerti 
che si terranno 
allŽArena del Mare
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Sondra Coggio / LA SPEZIA 

Nel 2020, sul territorio spezzi-
no le interruzioni di gravidan-
za sono state il 70% in meno, 
rispetto al 1982. Si Ë trattato 
soprattutto di donne adulte, 
fra 18 e 49 anni, con pochissi-
me minorenni. Una su due ha 
dichiarato di non aver studia-
to oltre le Medie, l�altra ha ac-
quisito  diploma  o  laurea.  E  
pi  ̆di una su due, si Ë detta nu-
bile. 

Il calo emerge dal recente 
report del ministero. E la Asl 5 
conferma. Sono stati 243, nel 
2020,  e  251,  nel  2021,  gli  
aborti  praticati  all�ospedale  
Sant�Andrea della Spezia. Nel 
2014 allo stesso ospedale era-
no stati 500. Si ricorre sempre 
meno all�intervento chirurgi-
co, in linea col dato ligure, ca-
lato da 2244 casi del 2019 a 
2056 del 2020, l�8.4% in me-
no: nel 1982 si era partiti da 
8219, scesi comunque gi‡ l�an-
no dopo a 7790. Su questa di-
scesa costante, il recente re-
port ministeriale scrive: ´Co-
me negli auspici della Legge 
194, le donne hanno saputo 
prevenire due terzi dell�aborti-
vit‡ volontaria che caratteriz-
zava l�Italia alla fine degli An-
ni 70. » un successo in termini 

di salute pubblica, ascrivibile 
all�accesso alla contraccezio-
ne, che ha favorito un miglio-
re  controllo  della  fecondit‡  
delle donne in et‡ riprodutti-
va, comprese quelle di cittadi-
nanza stranieraª. 

Pi˘ consapevolezza, dice lo 
Stato, meno aborti. La dirigen-
te del servizio consultori spez-
zino, Tiziana Ceccarini, con-
ferma: ´C�Ë un calo costante 
delle interruzioni di gravidan-
za o spiega o con un dato appe-
na pi  ̆alto sulle donne stranie-
re, forse influenzato da pro-
blemi di lingua e di accesso al-
le informazioni. Il ministero 
stesso riafferma che la Legge 
194 non Ë una norma per l�a-
borto ma a difesa della mater-
nit‡ consapevole. » la grossa 
differenza della legge italiana 
rispetto ad altre. » nata per la 
tutela dell�indipendenza del-
la donna, nel 1978, dopo che 
nel 1975 erano stati istituiti i 
consultori.  E ha tracciato la 
via della prevenzioneª. 

Ceccarini spiega che il ruo-
lo della sanit‡ pubblica Ë quel-
lo di ´applicare una norma di 
salvaguardia  di  scelta  della  
maternit‡ consapevoleª. Non 
si tratta, dice, di essere favore-
voli o contrari all�aborto, ma 
di ´tutelare la salute e la vita 

stessa della donnaª. Risulta, 
sempre dai dati ministeriali, 
che alle cittadine italiane si  
siano aggiunte negli ultimi an-
ni  donne  dell�Est  Europa,  
dell�Africa, dell�America cen-
trale e meridionale e dell�A-
sia.  Tutte  ora  si  affidano  a  
strutture pubbliche o conven-
zionate. Le interruzioni clan-
destine,  pericolosissime,  so-
no  ormai  pochissime.  ´Per  
chi, come me, ha seguito tutta 
la storia della legge o ammet-

te Ceccarini - Ë vivo il ricordo 
delle laminarie delle mamma-
ne, erano qualcosa di terribi-
le, ora non si vedono pi˘ª. Le 
donne benestanti abortivano 
a pagamento, privatamente. 
Le altre si arrangiavano in con-
testi insicuri, spesso con esiti 
devastanti. Si moriva di infe-
zione.  ´In  questo  senso,  la  
194 ha introdotto elementi di 
tutela o osserva o ma soprat-
tutto informazione e preven-
zione,  ponendo  al  centro  il  

ruolo dei consultori, che resta 
fondamentale. Facciamo atti-
vit‡ informativa nelle scuole, 
abbiamo uno spazio di libero 
accesso  degli  adolescenti  e  
percorsi di accompagnamen-
to delle minoriª. 

Fra i dati che hanno drasti-
camente  ridotto  gli  aborti  
spezzini,  il  ministero  indica  
un forte ricorso all�interruzio-
ne  farmacologica,  oltre  il  
50%. Recenti dati regionali in-
dicano sulla Spezia un 60%. 
´Indubbiamente o commenta 
Ceccarini o influisce l�uso del-
la cosiddetta pillola del gior-
no dopo, che adesso ha un ac-
cesso libero e diretto senza ri-
cettaª. Sulla prevenzione pun-
ta da sempre la no profit Aied, 
il cui consultorio per l�educa-
zione  demografica  risale  al  
1974, nel pieno ´delle batta-
glie culturali, politiche e giudi-
ziarie per la libertaª, dall�idea 
di Luisa Jerace Galeazzi.  La 
memoria storica Ë la Tiziana 
Ravazzolo, colonna del servi-
zio, che ́ opera senza fini di lu-
cro, con risorse proprie, con-
tro le discriminazioni, propo-
nendo servizi specialistici di 
alta qualit‡ª. Aied ´si Ë battu-
ta per la diffusione della con-
traccezione e contro il dram-
ma degli aborti clandestiniª. 
E ancora oggi Ë in prima linea. 
´L�educazione sessuale e affet-
tiva Ë prevenzione - spiega la 
dottoressa o e oggi come ieri, 
per i giovani, necessita di un 
confronto con gli adulti. Le in-
formazioni generiche le assu-
mono anche altrove, ma il col-
loquio Ë fondamentaleª. Som-
mersi da una comunicazione 
confusiva, i ragazzi del 2022 
chiedono ascolto. ´Fare pre-
venzione non Ë solo informa-
re su malattie o dice Ravazzo-
lo - ma educare alla relazione 
fra i generi e alla cultura del ri-
spetto. » sempre stato un no-
stro obiettivo.  Prevenire l�a-
borto e la violenza di genere. 
Il tempo passa ma i temi, negli 
anni, restano quelli. Soprat-
tutto dopo la pandemia da Co-
vid-19 abbiamo ricevuto tan-
tissime richieste di consulen-
za sessuologica, emotiva e psi-
cologicaª. �
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lȅunione donne italiana sta mappando gli operatori 

´I medici obiettori di coscienza
stanno minando i nostri dirittiª

Franca Zannella presidente Udi
lancia lȅallarme per lo Spezzino
dove allȅospedale SantȅAndrea
i sanitari contro lȅinterruzione 
di gravidanza sarebbero tanti

LA SPEZIA

´Nel 2022 permane la consi-
derazione della donna come 
contenitore. Le donne devo-
no dire basta. Non accettia-
mo scelte etiche sui nostri cor-
pi, sulla nostra salute, sulla 
nostra vita e sulla materni-
t‡ª.  L�Unione  Donne  della  
Spezia non ci sta. Nel mirino 
c�Ë la recente sentenza della 
Corte  Suprema  degli  Usa,  
che ´ha sottratto la garanzia 
dell�applicazione del  diritto  
all�interruzione  della  gravi-

danzaª,  infiammando il  di-
battito  internazionale.  Udi,  
presieduta da Franca Zannel-
la,  la  ritiene  ´gravissimaª.  
Per  questo  mette  le  mani  
avanti contro eventuali ´insi-
diose manipolazioni delle at-
tuali nome italiane sull�abor-
toª. E ammonisce: ́ Non dob-
biamo mai considerare acqui-
siti i diritti delle donne, lo di-
mostra la storiaª.

Franca Zannella ha perso-
nalmente preso parte alle sto-
riche ́ lotte per l�autodetermi-
nazione delle donne, per la 
194, prima, e per la Rsu 486, 
poiª. Mai, dice, dare per scon-
tati i diritti faticosamente ac-
quisiti. E aggiunge: ́ Preoccu-
pa moltissimo, la mappa de-
gli obiettori di coscienzaª. Al 
consultorio spezzino in que-

sto momento ci sono quattro 
medici, non tutti a tempo pie-
no, nessuno dei quali Ë obiet-
tore. In ospedale, invece, ce 
ne sono. » uno dei temi sui 
quali  sta dando battaglia il  
movimento  spezzino  Non  
Una di Meno, che ha creato la 
izona fucsiaw, in pieno centro 
storico,  in  cui  accentrate  i  
sit-in e le iniziative di sensibi-
lizzazione. In questi giorni ha 
manifestato proprio ´per la 
legge 194, che va difesa, per-
chÈ indietro non si tornaª. Il 
diritto delle donne a sceglie-
re, accusano le promotrici, Ë 
´minato seriamente dalla pre-
senza di obiettori e associa-
zioni anti-scelta, che semina-
no disinformazione, per su-
scitare senso di  colpa nelle  
donne che scelgono di aborti-
reª. All�ultimo raduno spezzi-
no hanno aderito Unione de-
gli Studenti, Amnesty, Uaar, 
Obiezione Respinta. Il  dato 
ministeriale  dei  ginecologi  
obiettori  in  Liguria  indica  
una percentuale del 56.8%. 
Al Sud si sale, in pi˘ casi, ol-
tre l�80%. Una recente indagi-
ne della docente Chiara Lalli 
ha dimostrato che ´ci  sono 

moltissimi ospedali con una 
quota cosÏ elevata di obietto-
ri  da rendere l�interruzione 
un percorso ad ostacoliª.

Non Una di Meno ha elabo-
rato  ´un  tutorial  gratuito,  
una  guida  auto  prodottaª,  
scaricabile dal suo blog, con 
´tutte  le  informazioni  utili  
per l�interruzione volontaria 
di  gravidanzaª.  Sta  anche  
mappando dal basso la situa-
zione spezzina relativa agli  
obiettori di coscienza fra i me-
dici e il personale sanitario. 
La percentuale ufficiale risul-
ta pi  ̆contenuta di quella del-
le  altre  province  liguri.  C�Ë  
chi  sostiene,  perÚ,  che  ´al  
Sant�Andrea ci siano attual-
mente soltanto due ginecolo-
gi non obiettori,  costretti  a  
sobbarcarsi  interamente  il  
servizioª. Una voce sulla qua-
le le associazioni ´chiedono 
dati certi, invitando le donne 
a  far  conoscere  la  propria  
esperienza, in caso di even-
tuali  disservizi  e  difficolt‡  
nell'accedere al proprio dirit-
to, basato sulla vigente Legge 
194ª. �

S. COGG.
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Diritti civili 

Aborti, meno 70%
in quarantŽanni
´Consapevolezza
e informazioneª
La pillola del giorno dopo Ë in vendita libera senza ricetta
´Il ruolo dei consultori Ë fondamentale nella prevenzioneª

´I ragazzi nel 2022
chiedono ascolto 
e bisogna educarli
a relazioni di genereª 

Manifestazione delle donne contro lȅobiezione di coscienza dei medici
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Provincia
Golfo - Val di Vara - Riviera - Cinque Terre

PIGNONE

Nasce sull’ambulanza della Cro-
ce Verde di Pignone durante il
trasporto al pronto saoccorso
della Spezia. Si tratta di Isidora
una vispa femminuccia che pro-
babilmente aveva fretta di usci-
re dal grembo della mamma Ste-
fania Scarano. Tutto è successo
alle 22,21 dell’altra sera . La puer-
pera nella sua casa di Bracelli
dove risiede assieme al marito
Domenico Castellani, era in pre-
da alle doglie tanto che senza
esitare hanno telefonato al 112
che a sua volta ha attivato la
Croce Verde di Pignone e un
medico con infermiere del 118. I
militi della Pa Raffaele Rossi, En-
rico Bella e Damiana Strata, alle
22, sono partiti a sirene spiega-
te alla volta di Bracelli . Poco do-
po giungeva sul posto il mezzo
del 118 con medico e infermie-
re. Constatata la situazione deli-
cata lo staff sanitario optava per

l’immediato trasporto in Ostetri-
cia del S. Andrea. Senonchè su-
bito dopo la partenza l’ambulan-
za si è dovuta fermare per con-
sentire a medico e infermiere di
eseguire le operazioni del parto
avvenuto in maniera del tutto
naturale. Dopo il primo vagito è
scoppiata una grande gioia nei
genitori e una forte commozio-
ne in tutto l’equipaggio sanita-
rio. Auguri alla piccola Isidora
dalla redazione de La Nazione.

Euro Sassarini

BEVERINO

Riapertura senza limitazioni del
ponte di Beverino, la Provincia
avvia l’iter per l’assegnazione
dell’appalto. L’ente di via Vene-
to ha inviato in questi giorni a di-
verse aziende le lettere di invito
a partecipare alla procedura ne-
goziata senza bando per l’asse-
gnazione dei lavori in grado di
eliminare una criticità infrastrut-
turale diventata ormai storica:
da tre anni infatti sul ponte situa-
to lungo la sp17 si viaggia a sen-
so unico alternato e con limita-
zioni di transito per i mezzi pe-
santi, una situazione che ha
comportato non pochi disagi
per i residenti e soprattutto per
le aziende della bassa Val di Va-
ra. L’avvio dell’iter di gara – una
ventina gli operatori inviati a fa-
re offerte – arriva a poche setti-
mane dalla decisione della Re-
gione di aumentare a
3.030.120,55 euro il finanzia-
mento ad hoc per permettere al-
la Provincia, proprietaria della
strada, di appaltare nuovamen-
te le opere di messa in sicurezza
e rafforzamento dell’infrastrut-
tura senza cadere nelle secche
che avevano mandato in fumo il
primo appalto: la prima gara do-
vette fare i conti coi tremendi
rincari che da ormai due anni ri-
guardano i materiali da costru-
zione, causati dapprima dalla
pandemia e ora dalla situazione

geopolitica, con la Provincia co-
stretta ad annullare consensual-
mente il contratto con l’azienda
vincitrice della gara proprio a
causa dell’abnorme aumento su-
bito dai materiali, tale da far
sballare il quadro economico
dell’opera stessa. La scadenza
per la presentazione delle offer-
te è stata fissata alle 23.59 del
prossimo 18 luglio, con il plico
che dovrà essere inviato attra-
verso la piattaforma Sintel.
L’importo dei lavori è di
2.262.507,40 euro Iva esclusa:
l’aggiudicazione avverrà con il
criterio del prezzo più basso, in-
feriore a quello posto a base di
gara. Il progetto per la riapertu-
ra totale del ponte sul Vara, co-
struito nel 1972 e lungo 166 me-
tri, prevede la demolizione de-
gli impalcati di monte e di valle,
in cemento armato, e la loro ri-
costruzione mediante la realiz-
zazione di rinforzi strutturali in
cemento armato e la posa di tra-
vi in acciaio. Attualmente, sul
ponte della sp17 – chiuso il 12 ot-
tobre 2018 per poi essere riaper-
to solo parzialmente il 7 giugno
del 2019 a seguito di un primo
intervento di messa in sicurezza
– si viaggia a senso unico alter-
nato, con divieto di transito ai
veicoli con massa superiore alle
3,5 tonnellate e ai mezzi con al-
tezza superiore a 2,70 metri, e
con il limite di velocità fissato a
20 chilometri orari.

mat.mar.

LEVANTO

Via libera alla ristrutturazione
di 24 terrazzi di tre edifici delle
case popolari di proprietà del
Comune di Levanto, in località
San Gottardo. Mercoledì il con-
siglio comunale ha infatti appro-
vato la delibera di giunta che, at-
traverso una variazione al Bilan-
cio di previsione 2022-2024, ha
sbloccato e reso utilizzabili com-
plessivamente 645 mila euro di
“avanzi di bilancio” relativi
all’anno 2021. «Centonovantot-
tomila di questi verranno impie-
gati nell’intervento a San Gottar-
do per risanare i terrazzi, le cui
condizioni di usura erano state
segnalate anche dagli inquilini
e che quindi necessitano di una
risposta in tempi brevi - spiega
il vicesindaco, Olivia Canzio
(nella foto) - Ma nell’importo
complessivo ci sono anche 187

mila euro da destinare ad inter-
venti di miglioramento della via-
bilità lungo la strada comunale
tra l’abitato di Legnaro e la loca-
lità Busco, duecentomila per il ri-
facimento degli asfalti, 36 mila
a disposizione del distretto so-
ciale per attività a sostegno del-
le persone fragili o in difficoltà
economica, e altri 24 mila da im-
piegare nell’ambito delle finali-
tà previste dall’imposta di sog-
giorno, che vaglieremo insieme
alle associazioni».

Mamma partorisce in ambulanza

Stefania Scarano

Ponte di Beverino sulla 17
Parte la gara per i lavori
La Provincia ha invitato una ventina di operatori a presentare le offerte
dopo la decisione della Regione di aumentare l’appalto a 3 milioni di euro

Il ponte di Beverino lungo la sp 17 è ormai da tre anni aperto a senso unico alternato con divieto per i mezzi pesanti

PIANA BATTOLLA

Donna va al cimitero
e viene derubata
del portafogli

E’ andata al cimitero per
mettere dei fiori sulla
tomba del marito, ha
parcheggiato la sua auto
lasciando due dita di
finestrino aperto e
quando è tornata non ha
trovato più il portafogli.
E’ la disavventura
capitata ieri mattina a
Piana Battolla a una
donna che risiede nel
paese del comune di
Follo. Sono bastati solo
pochi minuti al
malvivente per colpire.
La signora aveva
purtroppo lasciato il
portafogli e il cellulare
dentro l’auto, in vista,
ma il ladro ha preso solo
il portafogli che
conteneva una
quarantina di euro e tutti
i documenti della
vittima. Sono intervenuti
i carabinieri di Ceparana
che hanno avviato le
indagini del caso,
l’autore potrebbe essere
un tossicodipendente
della zona.

Levanto

Saranno ristrutturati 24 terrazzi
di tre case popolari del Comune

Pignone
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